

A man with a beard and a kippah is dancing joyfully in the center of a synagogue. He is wearing a light-colored suit jacket and dark trousers. The synagogue has a high ceiling with several ornate chandeliers and large, colorful stained-glass windows. An audience of people is seated in rows of chairs, clapping and smiling. The scene is brightly lit, creating a warm and celebratory atmosphere.

# REFUTACIÓN A SHEMAIN HEBRANOL

**Argumento (minuto 0:07):** La doctrina de la Trinidad es un concepto ajeno a la Escritura, desarrollado por la tradición católica romana.

- La Trinidad se comprende mejor como una solución al *problema filosófico de la relación entre unidad y diversidad en Dios*. La formulación de "una esencia y tres personas" es un intento de armonizar la complejidad del Ser Divino, respetando la coherencia lógica y la evidencia del texto bíblico.
- **Teología:** La Trinidad refleja la revelación progresiva de Dios en la historia de la salvación, manifestada plenamente en el Nuevo Testamento y no contraria al monoteísmo judío, sino su culminación.
- **Morfosintaxis griega:** Pasajes como Mateo 28:19 (en nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo) y 2 Corintios 13:14 ("la comunión del Espíritu Santo") presentan en griego términos que indican comunión e igualdad entre los tres.

# TRINIDAD ECONÓMICA

## 1. **EL PADRE**

ÉL planificó nuestra salvación (Rom.8:28-31)

ÉL envió a Su Hijo (1 Juan 4:9-10)

ÉL dio a Su Hijo (Juan 3:16; Rom. 8:32)

## 2. **EL HIJO**

ÉL llevó a cabo la OBRA de salvación (Juan 17:4; 19:30)

ÉL es el Gran Salvador (Tito 2:13-14).

ÉL murió para proveer salvación (1 Ti.2:6).

## 3. **EL ESPÍRITU SANTO**

ÉL da a la persona salva una NUEVA VIDA (2 Co. 3:6).

ÉL da a la persona salva un NUEVO NACIMIENTO (Juan 3:5; Tito 3:5).

ÉL adorna y embellece al pecador colocándolo EN CRISTO (2 Co. 5:17)

# La Biblia presenta a Dios como uno y rechaza la idea de múltiples personas (minuto 1:01)

La doctrina trinitaria enseña que Dios es *uno en esencia y tres en persona, sin dividir la esencia divina*. Esto se ve reflejado en la interpretación patrística del término "**Echad**" (uno en hebreo), que permite una unidad compuesta.

La palabra griega "*hen*" (uno en esencia) en el griego del Nuevo Testamento permite la unidad de esencia y la diversidad de personas en pasajes como Juan 10:30, donde Jesús dice: "**Yo y el Padre somos uno.**" *Egō kai ho Patēr hen esmen*

La unidad mencionada en Deuteronomio 6:4 no niega la Trinidad; simplemente afirma la singularidad y exclusividad de Dios, sin negar la complejidad de su naturaleza.

La palabra "Trinidad" no aparece en la Biblia, por lo tanto, no es bíblica (minuto 1:22)

El hecho de que un término no aparezca no invalida una verdad. La filosofía permite el uso de términos conceptuales que encapsulan ideas más grandes para clarificar la comprensión.

Muchas doctrinas cristianas (por ejemplo, "encarnación" u "omnipotencia") no dependen de un término específico para ser válidas, sino de la enseñanza que el conjunto de la Escritura respalda.

**Encarnación:** Se refiere a la creencia de que Dios se hizo carne en la persona de Jesucristo (Juan 1:14); aunque la palabra "encarnación" no se usa, el concepto es central en el Evangelio de Juan y en las cartas de Pablo.

**Providencia:** Describe la acción de Dios al sustentar y gobernar el universo (Mateo 6:26-30; Colosenses 1:17), aunque no se usa la palabra como tal, es un tema presente en la Biblia.

**Atributos:** Aunque no se usa este término específico, se refiere a las características o cualidades de Dios, como su santidad, amor y justicia, vistas en pasajes como 1 Pedro 1:16 y 1 Juan 4:8.

El concepto de Dios como tres personas equivale a tres dioses, lo cual es idolatría (**minuto 5:47**)

La Trinidad no implica triteísmo; se trata de tres personas que **comparten una esencia única**. En términos filosóficos, no se dividen en tres esencias o seres independientes.

Pasajes como Juan 1:1-14 muestran cómo la “Palabra” (Logos) y el “Dios” **están en relación de distinción** y, a la vez, unidad en naturaleza.

# EL LOGOS

En griego, “**ὁ λόγος**” lleva un artículo definido que destaca a la persona del Logos ***como sujeto concreto y personal***. No es una “manifestación impersonal” de Dios, sino un “quién”, un ser con existencia y actividad propia.

# EL LOGOS

La preposición “πρός” en “καὶ ὁ λόγος ἦν πρὸς τὸν θεόν” *Kai ho logos ēn **pros ton theón***

“**Πρός**” implica una relación “frente a” o “hacia” Dios, ***denotando proximidad personal e íntima, lo cual indica una distinción entre el Logos y Dios***, sin negar la unidad de esencia.

# EL LOGOS

El predicado sin artículo en “θεὸς ἦν ὁ λόγος”  
(el Logos era Dios) *Theós ēn **ho** Lógos*

En griego, al colocar “θεὸς” sin artículo en posición predicativa, Juan evita el modalismo. Theos (Dios) es cualidad del Logos, no identidad total, lo cual *preserva la distinción personal mientras afirma la deidad compartida.*

# Jesús nunca enseñó la Trinidad y afirmó que Dios es uno (*minuto 9:05*)

Jesús se revela como Dios en múltiples ocasiones (por ejemplo, en Juan 8:58 “Yo soy” y Juan 10:30), lo cual complementa la enseñanza sobre la unidad de Dios y es coherente con la naturaleza trinitaria.

Las declaraciones de Jesús en griego sobre su relación con el Padre (por ejemplo, en Juan 17:21) usan “*hen*” (unidad de esencia) y no “*heis*” (unidad individual), lo cual es compatible con la Trinidad.

# La Trinidad es una construcción de la imaginación humana influenciada por la filosofía (*minuto 15:21*)

Los términos usados en el Nuevo Testamento, como “Paráclito” para el Espíritu (Juan 14:16) y “Logos” para el Hijo (Juan 1:1), establecen una relación y personalidad que no surge de una construcción filosófica, sino de una interpretación del texto bíblico.

La Trinidad como concepto busca describir una realidad bíblica compleja y no depende de filosofías externas para su validez; al contrario, los filósofos cristianos trabajaron para clarificar un misterio ya presente en las Escrituras.

# La Biblia enseña que Dios es espíritu, no una persona ni una trinidad (*minuto 6:44*)

*Persona y humano no son equivalentes.* El término “persona” filosóficamente no implica corporalidad, como “espíritu” no excluye la personalidad.

En la Biblia, el Espíritu Santo actúa, guía, enseña y consuela; atributos que manifiestan personalidad. Aunque el Espíritu Santo es espíritu y carece de corporalidad, su comportamiento como guía y consolador es personal. Esto respalda la idea de que un ser espiritual puede tener características personales.

La Biblia enseña que Dios es espíritu, no una persona ni una trinidad (*minuto 6:44*)

Utilizamos el término “persona” en un sentido antrópico, al ser la mejor forma que tenemos de explicar lo que el texto bíblico nos revela respecto a la Deidad y su relación con los individuos. De manera que, si el término “persona” no puede ser usado, ¿cual es el mejor término?

La doctrina de la Trinidad no es necesaria para comprender el mensaje de las Escrituras (*minuto 12:15*)

La Trinidad es esencial para comprender la relación entre el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo en el plan de redención y para captar la revelación de Dios como Amor (1 Juan 4:8).

Términos relacionales en el griego bíblico (como "*koinonía*" en 2 Corintios 13:14) subrayan la comunión y co-participación en la Trinidad, que da coherencia al mensaje cristiano de unidad en amor.

La doctrina de la Trinidad no es necesaria para comprender el mensaje de las Escrituras (*minuto 12:15*)

La doctrina de la Trinidad no es una complicación, sino una herramienta para interpretar el mensaje de las Escrituras, especialmente en pasajes *de redención, encarnación y envío del Espíritu.*